

## MTB Jahresbericht 2018 der Radsportschule Lägern



Liebe Radsportschüler- und BikerInnen, TrainerInnen, Eltern, Sponsoren, Vereinsmitglieder und Interessierte

Es ist auch im Jahr 2018 viel in der RSS gelaufen, nachfolgend berichte ich gerne in Kürze über die wesentlichen sportlichen Aktivitäten.

Sicher war das **Highlight** des Jahres, nebst natürlich unserem 20-jährigem Jubiläum, dass wir im Mai einen **dritten Trainingsstandort in Tegernfelden** eröffnen und durch den Sommer hinweg beibehalten konnten. Dort haben sich in den Sommermonaten alle 2 Wochen im Schnitt 20 Kids und Jugendliche mit 3 bis 4 Trainern zum 1.5 stündigen Training getroffen. Interessierte Väter haben die 3 bis 4 Gruppen als Assistenten begleitet. Aus dieser sehr motivierten Konstellation heraus hat sich ein Assistent und ein Vater für einen J+S-Leiter Kurs Radsport angemeldet.

Die Trainingssaison startete am 03.03.2018 und endete mit dem Abschlusstraining und dem kulinarischen Abschlussevent am 01.12.2018 in der Sandhöhli bei Niederweningen. Dazwischen lagen **gesamthaft 61 MTB-Trainings**. Diese hohe Zahl Trainings kam dadurch zustande, dass wir neben den 26 Trainings in Niederweningen, den 27 Trainings in Steinmaur/Bülach an dem neuen Standort Tegerfelden 8 MTB-Trainings durchführen konnten.

Im **Total** nahmen **1'950 Kids** und **Jugendliche** sowie **J+S Trainer** und **Assistenten** an den Trainings sowie Anlässen der RSS teil. Das mit 76 Teilnehmern (59 RSS-Kids und -Jugendliche sowie 17 J+S Trainer und Assistenten) stärkste besuchte Training fand am 23.05.2018 statt. Die RSS zählte auf Ende 2018 genau 115 Mitglieder und 17 J+S Trainer sowie eine grosse Anzahl motivierter Assistenten.

Wieder mit grosser Freude, Unterstützung und sehr grosser Teilnahme von Kids und Trainern (knapp 40) nahm die RSS am 29.04.2017 sehr erfolgreich am **Schneisinger Eierlesen** (MTB-Rennen) teil. Die Kategorie der „Jekami“ sowie die Gruppen der Kinder und Jugendlichen (von U7 bis U17 plus Stütz-/Laufrad-Kategorie) strampelten bei idealem Frühlingwetter, was das «Zeug» hielt, sodass viele vordere Plätze von der RSS belegt werden konnten.

In dem Jahr war die RSS sehr gefragt MTB-Kurse bei Ferienpässen in Gemeinden zu geben. Seit 2006 begleiten wir alle 2 Jahre den **Ferienpass Surbtal** und so war es in diesem Jahr nicht überraschend, dass in 3 Kursen gesamthaft 39 Kinder teilnahmen. Erstmals konnten wir mit dem **Ferienpass Studienland-Rheintal** zusammenarbeiten. Hier nahmen 12 motivierte Kinder an dem MTB-Kurs in Wislikofen teil.

Leider fiel der **RSS-Motoriktest** im Mai aus, umso mehr waren wir dann gespannt, wie wohl die Resultate des Motoriktests Ende Oktober, erstmals in Schneisingen stattfindend, aussahen. Leider machte das Wetter, mit

Die Radsportschule Lägern wird getragen von

RV Ehrendingen

VC Alperose Schneisingen

VC Niederweningen

VC Steinmaur



einer 180 Grad Wende zu Kälte und Regen, die Angelegenheit um einiges schwieriger. Dennoch war die Teilnehmerzahl gross und bei einigen Disziplinen konnte eine Verbesserung der technischen Skills unserer RadsportschülerInnen aber auch der TrainerInnen festgestellt werden.

Ein absolut genialer Anlass für die RadsportschülerInnen war wieder das **MTB Kids Camp 2018**. Es wurde zum dritten Mal bei schönstem Wetter vom 22.-24.06.2018 wieder unter perfekter Organisation und Leitung von Thomi Wiedler und Pascal Korrodi in der Lenzerheide durchgeführt. 34 RadsportschülerInnen sowie 11 TrainerInnen verbrachten ein sportlich bewegendes Wochenende auf der Bikerheide. Nebst dem Techniktraining im Skillcenter ging es natürlich auch darum einige der unzähligen Trails im und rund um den Bikepark unsicher zu machen. Selbstverständlich haben wir uns für den Trailspass auch die Unterstützung der Bergbahnen zu Nutze gemacht. Die für unsere Aktivitäten notwendige Energie wurde uns wiederum durch die tolle Küche des Casa Fadails geliefert. Wir **danken** ganz **besonders** der **Supportervereinigung des RVE's**, die uns wieder ordentlich finanziell unter die Arme gegriffen hat.

Im 2. Jahr durften wir am 29.05.2018 den **Bike-Parcours Primarschule Neerach** mit unseren Parcours Elementen und unter Leitung von Kim Schauff durchführen. Alle Beteiligten waren wieder begeistert und sich einig, dass dieser Anlass auch im 2019 stattfinden muss. Riesige Freude bereitete auch die **11. Durchführung des Ehrendinger Primarschul Veloparcours**. Diese fand am 26.09.2018 im Ifängli unter Leitung von Gabriela Senn sowie Sigurd Kubel unter freudigster Beteiligung der SchülerInnen, LehrerInnen, Eltern sowie RSS-Trainer statt.

Ein colles aber auch anspruchsvolles „**Train the Trainer**“ – **Weekend** wurde am 25.& 26.08.2018 von Sandro Bussinger und Ralph Hollenweger organisiert. Diesmal ging direkt von daheim, Parkplatz Niederweningen, los. Wir machten einen Trainingsabstecher zum Pumptrack Brugg und dann bewegten wir uns auf Velowegen sowie Bikepfaden nach und um Erlinsbach, wo auch das Nachtlager aufgeschlagen wurde. Am 2. Tag bikten wir via Trails hoch und runter über die Gisliflue, Holderbank, Scherz und Baldegg wieder nach Hause.

Am Sonntag, den 09.09.2018 durfte die RSS zum zweiten Mal bei **COOP Andiamo in Dielsdorf** bei der Eisporthele mitwirken und den äusserst interessanten Pumptrack betreuen. Wir haben mit 6 Kids und Jugendlichen bei drei Vorführungen unser Können demonstriert, bzw. Richtzeiten vorgegeben. Die Bevölkerung hatte die Möglichkeit zwischen den Vorführungen zu trainieren und diese Richtzeiten zu schlagen. Anscheinend trackt der Pumptrackbetreiber die schnellsten Zeiten. Unseren Cracks ist es gelungen, diese deutlich zu unterbieten.

Der **traditionelle Jahresabschluss** wurde, wie gewohnt, perfekt von Gabriela Senn organisiert und fand am 01.12.2018, in der Sandhöli, oberhalb Niederweningen, statt. Nach einem verkürzten Training der RadsportschülerInnen und TrainerInnen trafen sich alle, eben auch die Eltern und Geschwister zur heissen und feinen Kürbissuppe mit Würstli. Das frische Bauernbrot wurde von der Mutter eines Radsportkinds am frühen Morgen gebacken. Auch das jährliche Kuchenbuffet, wie auch der feine Punsch, haben viele HelferInnen beige-steuert. Um die Jahreszeit ist es natürlich erfrischend schattig in der Sandhöhli, sodass das grosse und gut geschürte Lagerfeuer von unserem Präsident René Büeler alljährlich dankbar angenommen wird. Ganz herzlichen Dank allen Helferinnen für die Unterstützung.

Achso, zu guter Letzt, im 2018 hat sich mit der Baueingabe, mit der Baubewilligung und doch noch Einsprachen der „Bikepark Lengnau“ (div. Varianten Jumptrack & Pumptrack) angekündigt...dazu mehr dann im 2019 ;)

**Ein bewegtes, sportlich spannendes Jahr der Radsportschule Lägern haben wir gemeinsam verbringen dürfen. Wir danken allen für die exzellente Zusammenarbeit!**

Rock the Bike

*René Schauff*  
Technischer Leiter  
Radsportschule Lägern

Unser Hauptsponsor:  
**Ford Garage Wehntal**  
Zuverlässige Fahrzeuge für  
Familie, Beruf und Freizeit  
<http://www.garagewehtal.ch/>



Die Radsportschule Lägern wird getragen von

RV Ehrendingen

VC Alperose Schneisingen

VC Niederweningen

VC Steinmaur